

---

---

# GAZETA DEL GOBIERNO

DEL LÚNES 8 DE MAYO DE 1809.

---

## A U S T R I A.

*Viena 15 de marzo.*

S. M. I. ha concedido á los seis batallones de la *Landwehr*, formados de los habitantes de esta residencia, el privilegio de presentarse los primeros para marchar. El 10 de marzo, dia señalado para su partida, pasaron al son de una música marcial, y con banderas desplegadas, á la explanada, en donde se formaron en batalla rodeados de un grandísimo número de espectadores. A las 10 de la mañana S. M. I. vino á caballo con SS. AA. II. los Archidukes, sus ayudantes, y una partida de la guardia noble húngara. Recorrió todas las filas de estos batallones. La Emperatriz y su madre, y tambien toda la familia imperial, asistieron á este espectáculo. La tropa desfiló por delante de SS. MM. en dos columnas: la primera, conducida por el Archiduke Luis, tomó el camino de Kornemburgo, y la segunda, á cuya cabeza iba el Archiduke Maximiliano, el de Klosternumburgo.

—Ayer llegaron, con tres horas de diferencia, dos correos del Conde de Bellegarde, Comandante general de Galitzia. Los pliegos que han traído han dado motivo á un Consejo extraordinario que ha durado hasta muy de noche.

## B A V I E R A.

*Augsburgo 20 de marzo.*

El número de tropas austríacas en el Austria superior se aumenta de dia en dia. —Hasta ahora el Príncipe Augusto es el único Príncipe que ha llegado á nuestros muros. Se ocupa en reorganizar la artillería, que está baxo su mando, y pasa frecuentes revistas á las tropas de la guarnición.

Se espera al Príncipe Guillermo dentro de pocos días.

S. M. el Rey de Baviera ha prohibido con muy rigorosas penas toda exportacion de granos y de ganados de sus estados para los de Austria.

## ALEMANIA.

*Altona 30 de marzo.*

En algunos papeles de Francia, de 21 del corriente, se ve ya manifiesta la voluntad del Emperador Napoleon de su proyecto de invadir el Austria : promete á sus soldados, que desde el momento que pongan el pie en territorio austríaco, recibirán sus pagas en dinero de contado : culpa á la Inglaterra de haber trastornado con su oro el sistema pacífico que habia adoptado el Emperador Francisco, y la hace responsable de un millon de hombres que pueden perecer.— Hace ya mucho tiempo que se sabe en Alemania que Napoleon habia decretado en el silencio de su gabinete la ruina de la casa de Lorena, despues de extinguida la de los Borbones ; así nadie cree que los armamentos del Austria provengan de instigaciones y promesas del gabinete de S. James, sino mirando á su propia seguridad. Nadie ignora que la guerra que hacen los españoles, no fué promovida por los ingleses. Napoleon, despues de cautivar su inocente Rey, quiso hacerse obedecer amedrentando al pueblo con sus furiosos, é hizo la prueba el 2 de mayo en Madrid, que tan cara le ha salido. Toda España tomó las armas para vengar el insulto hecho á su Rey, y los asesinatos de la Capital ; y sin embargo Napoleon ha dicho muchas veces que es la Inglaterra, que es su oro, que son sus agentes, y que es su Gobierno maquiavélico quien la ha promovido. No hay duda que la Inglaterra favorece á los que guerrean contra Francia, ó por mejor decir, favorece la libertad y la independencia del Continente.— Si la Rusia, como escriben de Koenigsberg, va arrimando sus tropas á la Prusia, será esta una campaña decisiva. La paz de Basilea, y despues el tratado de S. Ildefonso, han engrandecido la Francia, conquistado la Italia, y trastornado el Imperio Germánico ; ¿ qué no se debe esperar de esta campaña haciendo España la guerra á Napoleon ? Si la España, exhausta de medios, con un gobierno

débil , sin suficiente número de tropas , y sin un interés general , hacia que la Francia republicana no pudiese emprender conquistas ; ahora que tiene exércitos numerosos , y un Gobierno mas análogo á las circunstancias , ¿no debilitará los esfuerzos de la Francia? La Rusia sin duda ha conocido ya su verdadero interés , y se presentará en la lid con mas fuerzas que en la última guerra. No puede en el dia titubear ninguna Potencia : ven que este es el momento oportuno de salvarse , y que de los males que actualmente sufre la España renacerá su libertad y la de todos.

Escriben de Hamburgo , con fecha de ayer , que con motivo del paso de las tropas francesas y aliadas se padecen muchas escaseces , y que estan temiendo que dentro de pocos dias pida Napoleon algun préstamo , ó mas bien contribucion , de algunos millones de florines , que regularmente no se podrán realizar por falta de medios.

Los Diarios de Paris , de 23 de marzo , insertan el artículo siguiente. „ El infame Palafox llegó á Bayona el 17 del corriente : se le ha puesto preso en el castillo con dos criados suyos : *no está todavía restablecido de su enfermedad.*” — Esta noticia no puede ménos de haber irritado á los españoles que siguen el partido de su legítimo Rey Fernando , y desean el bien y la libertad de su patria. En los militares dinamarqueses ha hecho tal sensacion un tratamiento tan iniquo dado á un hombre valeroso por haber defendido una plaza abierta tantos meses , que detestan á Napoleon. ¿ Donde está la generosidad de ese héroe de la Francia tan decantada en los Monitores de Paris ? dicen nuestros oficiales. ¿ Querrá por este medio encubrir la vergüenza de que solo á las epidemias se rindió Zaragoza , y no á la habilidad de los ingenieros y artilleros franceses ? ¿ No bastaba que al valeroso Palafox le hubiesen sacado de la cama , estando enfermo , para que presenciase el suplicio de su maestro , porque le suponía su consejero , sino que se le encarcela como á un foragido ? Así premia Napoleon las virtudes militares de sus enemigos. . . La toma de Zaragoza se considera la de un hospital , y no mas ; y á no estar apestada la Ciudad , hubiera quedado Bonaparte tan brillante como en S. Juan de Acre.

Escriben de Viena , con fecha de 11 del corriente , que

se asegura que el Conde de Stadion, Ministro imperial en Munich, será el Comisario general del ejército. En conformidad á las disposiciones adoptadas por la Dieta de Hungría, los húngaros aumentan á sus expensas una quinta parte mas los catorce regimientos de húsares de su nacion. Algunos de los Ministros de las Cortes de Alemania en Viena han recibido orden de sus Soberanos de permanecer en aquella residencia hasta nuevo aviso.—Esta novedad nos hace creer que si la casa de Austria consigue algunas ventajas, se disolverá la Confederacion del Rhin.

### GRAN-BRETAÑA.

Londres 12 de abril.

*Carta del General en jefe de las tropas británicas en la Martinica al Lord Vizconde Castlereagh, fecha en las alturas de Sourrierá 10 de febrero, recibida ántes que se anunciase la rendicon del Fuerte-Borbon.*

Milord: despues de las noticias que comuniqué á V. E. en 1 y 5 del corriente, de las operaciones del ejército que tengo la honra de maadar, dirijo á V. E. los partes de los oficiales generales, comandantes de las divisiones, y el del Brigadier general Hoghton, cuya brigada se halló en la accion del 1.<sup>o</sup> así como tambien los estados de nuestra pérdida en las acciones del 1. y del 2., con las quales espero se hayan terminado nuestras operaciones de campaña.

Antes de ayer al amanecer se apoderó del fuerte inferior, llamado en otro tiempo *Fuerte-Eduardo*, el mayor Henderson, comandante de los tiradores del Real Yorck, con este regimiento, sin experimentar resistencia alguna.

En el mismo dia se rindió el *Fuerte de San Pedro* al teniente coronel Barnes del regimiento 46; pero todavía no sé las circunstancias de estas acciones.

En todas las que me ha podido ser útil la cooperacion de la esquadra, ha hecho los mas extraordinarios esfuerzos el Contra-Almirante; y los buenos servicios del excelente Comodoro Cockburn en la rendicon de la isla del *Pichon*, en el desembarco de cañones, morteros, y municiones en la *Punta negra*, y en su conduccion á las diferentes baterías de aquella parte, han sido de la mayor importancia para las armas de S. M. B. Tengo el honor &c. — Jorge Boscwith.

## ESPAÑA.

Manresa 15 de abril.

El Comandante de division D. Josef Mariano Belloch de Maris , con fecha de 13 del corriente desde S. Quirce , escribe á esta Junta de Gobierno lo que sigue. = „Consequente á lo que ofrecí á V. S. debo noticiarle como el 11 fuéron atacados nuestros puestos por los enemigos ; pero sin ventaja alguna por su parte , pues fué tanto el valor y bizarría de los *miqueletes* y *somatenes* , que los rechazaron gloriosamente , no parando hasta echarse sobre su campamento, quitándoles algunas tiendas y un estandarte tricolor que allí tenían. Fuera por demas individualizar los que se distinguieron en la empresa , porque todos á porfía se esmeraron al logro de la victoria.

„La pérdida del enemigo , si bien que no la puedo anunciar con individualidad de muertos y heridos , con todo , segun los que vimos llevarse , la calcúlo considerable , como de unos 300 hombres. La nuestra fué corta á proporcion , no pasando de 4 muertos y 40 heridos.

„El dia 12 , de resultas de haber salido unas partidas nuestras de guerrilla al efecto de incomodar la vanguardia del enemigo , se trabó un regular tirotéo, el que haciéndonos firme, y reforzando su vanguardia , no solo no se contentó con rechazar dichas partidas nuestras , sino que intentó atacarnos , cuyo atrevimiento á pocos minutos quedó escarmentado ; pues fué tanto el valor y denuedo con que mi vanguardia cargó sobre él , que precisándole á retroceder , le perseguimos á culatazos hasta su mismo campamento , de donde nos llevamos varias tiendas de campaña. La pérdida del enemigo en dicho dia fué de unos 40 hombres entre muertos y heridos ; la nuestra de 3 muertos y 10 heridos.”

Con fecha del 12 del corriente participa á esta Junta la de Vique : que en la tarde de aquel dia atacaron los enemigos con extraordinaria furia á nuestros *somatenes* y *miqueletes* por la parte de la Garriga , penetrando hasta la aldea de Gallicant ; pero que fué tal el ímpetu con que se echaron nuestros compatriotas sobre los franceses , que los rechazaron y obligaron á retroceder á su anterior posicion con bastante pérdida. — Segun noticias que comunicó antes de ayer á esta Junta

un oficial de graduacion que venia de Gerona , sabemos que en dos dias se han pasado á nuestras banderas 120 soldados y 2 oficiales entre alemanes y polacos.

*Tarragona 18 de abril.*

Una persona muy fidedigna escribe desde Palma en Mallorca , con fecha de 12 del corriente, lo que sigue. = „ La corbeta española la Sebastiana , su comandante el teniente de navío D. J. s. f. Julian , que llegó á este puerto ayer , procedente de Palermo , con dos Comisarios de la Junta de Valencia , entre otros papeles trae el siguiente. = „ La imprevista salida del capitán Domingo Carlo , siciliano , no me permite otra cosa que suplicar á V. E. remita con expreso seguro el adjunto pliego á nuestra amada Soberana en Palermo. — Todos los ejércitos austríacos van marchando dias hace á diversos puntos. Consisten en 4000 soldados de línea , y otros tantos de milicias , comprendidos 500 de caballería de línea. — A mediados del mes próximo empezarán las operaciones, sin otra formalidad que el cañon. S. A. R. el Archiduque Juan manda en jefe el ejército de Italia , con buenos generales á sus órdenes. Los Archiducos Carlos y Fernando mandan en jefe los de Alemania con buenos generales. — La Rusia está aliada con el Austria, ofensiva y defensivamente. Setenta mil rusos han de entrar en los estados prusianos. = Trieste 23 de febrero de 1809. = Excmo. Sr. Danero. = Domingo Ribolti, Cónsul de S. M. Siciliana en Trieste.”

## S E V I L L A.

### *Parte de la Junta de Molina.*

Excmo. Sr. Los enemigos escarmentados por el valor singular de los nobles habitantes de este Señorío , y estimulados sin duda por el intruso intendente de Guadalaxara, por la accion del 16 de febrero intentaron sorprendernos fixandose en Almadrones , Acoles y Irucha , publicando que esta medida se dirigia á establecer la comunicacion de Madrid á Zaragoza.

La Junta atinó sin embargo sus verdaderos fines , y dispuso atacar á los enemigos de Irucha, que eran en número de 300 de caballería é infantería, lo que se verificó el dia 24 de marzo con tan buen éxito que fuéron totalmente derrotados , y se les puso en la fuga mas vergonzosa , y en

una dispersion de que habrá pocos exemplos.

Han perdido doscientos y veinte soldados, se les han hecho dos prisioneros, cogido tres caballos, una maleta del comandante, 17 fusiles, 22 bayonetas, mochilas, y muchos efectos.

Ya se disponian nuestros voluntarios é intrépido paysanaje á repetir sus acciones heroicas con los enemigos que estaban en Alcolea, quando una division de 4800 infantes y 600 caballos con 20 piezas de artillería al mando del General Fuchet, Conde del Imperio como se titula, pasaba el puerto de Daroca con direccion á este Señorío por la parte llana de él como lo es la carretera de la Yunta y Tortuera.

Precisamente podia llegar la caballería á esta capital en dos horas desde que se tuvo el aviso. La Junta sin embargo continuó en la sala de sus sesiones con una serenidad la mas decorosa y recomendable, dando las órdenes conducentes para salvar el batallon, las municiones y las armas, y á pesar de muchas dificultades se han logrado estos objetos, excepto diez cañones de madera, que aunque quedaron en parage seguro, han sido delatados al enemigo por una infame muger.

La Junta se fixó con el batallon en las sierras del Señorío á cinco leguas de la capital, desde donde no ha cesado de comunicar sus órdenes á los pueblos y á la presencia de una division enemiga de tanta consideracion.

Cinco dias ha ocupado la capital en que no los ha esperado un solo vecino, y no les han hecho compañía mas que diez ó doce que hicieron retroceder sus avanzadas, sin atreverse á perseguir al batallon de 600 hombres incluso 100 del regimiento Provincial de Soria, y á pesar del interes que han manifestado por apresar á los vocales de la Junta.

Han dirigido, sí, proclamas á los pueblos para establecer el desorden, y la anarquía. Tantos como son los estragos consiguientes á la conducta de estos enemigos implacables, son las utilidades que han resultado á la nacion de los esfuerzos prodigiosos de estos habitantes, pues con la gloriosa accion de Iruecha se cortó la comunicacion de Madrid á Zaragoza, y ha sido motivo de hacer venir una division tan crecida que sin duda les habrá hecho falta por otros puntos, como lo indica la precipitacion con que evacuaron esta villa. Se han llevado mucho ganado vacuno y lanar, causando la ruina de muchas familias.

La Junta no se intimida con las amenazas de Fuchet: prosigue sus disposiciones con energía y actividad, lo que será de la mayor satisfacción para S. M.—Dios guarde á V. E. muchos años. Molina y su Junta superior 7 de abril de 1809.—Joaquin Montesoro.—Juan Lopez Pelegrin.—Juan Manuel Martinez.—Excmo. Sr. D. Martin de Garay.

Para suceder en la Presidencia de la Junta Suprema Gubernativa de los Reynos de España y de las Indias, vacante por fallecimiento del Serenísimo Sr. Conde de Floridablanca, ha tenido á bien la misma elegir el día 1.º del corriente á su Vice Presidente el Serenísimo Sr. Marqués de Astorga, Conde de Altamira.

La Junta Central Gubernativa del Reyno, enterada de lo perjudicial que es para la buena administracion de justicia, que los empleados en plazas togadas en Indias no residan en sus Audiencias: se ha dignado mandar que á la mayor brevedad salgan los que se hallan provistos para ellas en España, presentándose en el término de un mes en los puertos respectivos para verificar su embarque, con apercibimiento que de no cumplirlo se darán por vacantes sus empleos; y que esta soberana resolucion se circule en la gazeta para que llegue á noticia de los interesados, advirtiéndole que debe correr el término señalado desde el dia de su publicacion.

Habiendose establecido en esta Ciudad de Sevilla el Colegio Militar de Caballeros Cadetes de Artillería de Segovia, y estando en poder de los enemigos el archivo donde existia la lista de los pretendientes; se avisa al Público para que el que lo sea, remita al Secretario de la Junta Gubernativa de dicho Colegio y Capitan del mismo cuerpo D. Josef de Córdoba, el aviso que tenga en su poder de la aprobacion de los papeles que hubiese presentado, á fin de formarla desde luego sin causar perjuicio á los que tuviesen ya la gracia de tales pretendientes.

---

CON REAL PRIVILEGIO.